

委員會活動報告

そうじゃ 議会だより

## 総務文教委員会行政視察 尾道市では、通学区域制 島県尾道市と愛媛県松山市、愛南町を視察しました。 去る5月9日、10日と広

度を弾力化し保護者の二一  
才に応える、小中学校制度  
を。松山市では、郷土に残  
る誇るべき財産を「坂の上  
の雲」の小説を軸とした、  
21世紀のまちづくりを。愛  
南町では、学校運営の改善  
を図り、設置者が必要な支  
援を行う学校評価システム  
構築事業を学びました。



豊後高田市「昭和の町並み」

日間、大分県豊後高田市と  
日田市を視察しました。  
「貧しくて不便でも笑顔に  
あふれ 生きてる手ごたえ  
のあつたあの時代 お帰り  
なさい 思い出の町へ」と  
昭和の町 豊後高田市（人  
口25000人）が全国へ  
向け情報発信する。

国東半島随一の賑わい  
だつた商店街も高齢化と過  
疎化が進み、専門家に依頼  
した活性化プランは“すば  
らしすぎて”財政的に無理  
と判断。方向性を“レトロ  
な街づくり”とし、昭和30  
年代にこだわり、講演会・  
シンポジユームなどを重ね

めざした。商店の看板を木製に、入り口の建具をアルミ製から木製に変える（ミニ修景事業）ことでレトロな街に、延長550mの商店街に35軒が営業し、「人と人とのふれあい」あふれるあの頃のにぎやかな通りに大変身した。行政と地元商工会議所と商店主の思いが一体となり協働で成し遂げたものです。

今では10年前の10倍、年間25万人の人が「昭和の建物」に足をとめ、昭和の「店一宝」に目をとめ、思い出の町”を体感しています。日田市（人口75500人）では「自然循環」を

食材をふんだんに使用し、その運営は行政とJA・森林組合の三位一体の取り組みでうまく進んでいるようです。さらに“梅・栗植えてハワイに行こう”で高次元農業に取り組み大成功を収めている旧大山町（現在日田市）では山間地の厳しい環境を逆手に取り逆転の発想を学んだ。この2日間の視察で、確かなコンセプト、熱い思いとグッドアイデアがあれば小さな予算でも大きな成果が得られる実感しました。

建設消防委員會行政視察

川県秦野市、岐阜県多治

機資源として堆肥・バイオマスエネルギーに変え、土づくりだけでなく、健康・教育・文化など「様々な循環の輪」

として捉え「まちづくりの基本方針」とし取り組んでいます。学校給食も米す。学校給食も米す。

秦野市では、AED（自動体外式除細動器）の普及啓発に積極的に取り組んでいます。事故や急病などに

多くの市民  
上させるため  
事業と救命環  
を実施し、病  
護体制の確立  
ています。A  
学校全校と63  
配備され、平  
間事業所、大  
テルなどへA



多治見市のドクター＝カ＝

しています。また、一人で多くの市民の救命率を向上させるため、人材の育成事業と救命環境の整備事業を実施し、病院搬送前の救命体制の確立と充実を図っています。AEDは、小中学校全校と63の公共施設に配備され、平成19年度は民間事業所、大型小売店、ホテルなどへAEDの普及に

めの研修を実施しています  
また、不定期ではあります  
が、ドクターカー運用時に  
同乗の医師から指導等を受  
けており、救急救命士との  
密接な連携が図られています  
す。さらに、3年前から救  
急車の現地到着時間短縮に  
取り組んでおり、覚知から  
出動まで3分以内を目標と  
し、成果を上げています。

**厚生委員会の行政観察**  
5月10日から2日間、  
知県豊橋市と京都府亀岡  
を視察しました。

初日訪れた豊橋市は、  
人口約38万人の商工農バラ  
スよく発展した愛知県東部  
の中心都市です。障害者  
立支援の取り組みや、休  
夜間急病診療所の現地視  
を行いました。休日夜間  
病診療所は昭和60年の開設  
で、内科と小児科につい  
て、祝日の昼間と、夜間  
は毎日午後3時から翌日



松山市「坂の上の雲ミュージアム」

熱き青年の思いか時を超えて現代によみがえつてゐる。ようと思えてならなかつた。新しいものを作るというより、既存の地域資源を最大限に活用し、官民一体となつて「物語」が感じられるまちを目指すこの事業に感動を覚えました。

前7時まで診察しています。管理は医師会にお願いしており、医師会の内科・小児科医師だけでなく、地元大学病院の医師の協力のうえで運営されています。これだけの大都市においても、24時間の救急医療体制を維持するためには医師の確保は大変だということです。事業収支をみると圏域人口が多いせいか受診者数も多いため、維持経費は施設の割には小額と思いまし



経済水道委員会行政視察  
去る5月17日、18日の2

前7時まで診察しております。管理は医師会にお願いしておらず、医師会の内科・小児科医師だけでなく、地元大学病院の医師の協力のも、24時間の救急医療体制を維持するためには医師の確保は大変だということです。事業収支をみると圏域人口が多いせいか受診者数も多いため、維持経費は施設の割には小額と思いまして。

亀岡市ふるさとバス

市が事業主体となり、バス事業者に運行を委託し、経済性により小型バスにし、利用の促進を図るために運賃を低額に設定するなどし、亀岡市ふるさとバスとして運行しています。利用者は微増しているようですが、それでも多額の経費が必要となっています。市民の足の確保には、かなりの市の負担が必要です。

二日目の亀岡市は、古来より京都と山陰を結ぶ交通の要衝地として栄えた街です。現在は、人口約9万5千人の京阪神大都市圏の住宅都市として発展しています。また、休日急病診療所も訪れました。バス事業については、亀岡市でも地元民間バス事業者の経営悪化に伴い、補助金の増額や路線の廃止などの路線再編案が市に示されました。これに対し市では、バス交通計画委員会で検討した結果、殆ど路線の存続を決めました。

経済水道委員会行政視察  
去る5月7日、8日の2